

Zürich, im August 2022

Newsletter 2/2022

Liebe Mitglieder der Geographie Alumni UZH

Im Jahresbericht 2021 (verfasst am 28.2.22 und von der Mitgliederversammlung am 30.3.2022 genehmigt) kam der Vorstand zum Schluss, dass die Auflösung (des Vereins) vermutlich besiegelt sei – wenn nicht noch ein Wunder geschehe. Das Wunder ist geschehen! Am Schluss der inspirierenden, gelungenen Exkursion nach Basel (14.5.22) ergab sich eine Diskussion über die Zukunft des Vereins. Die Teilnehmer:innen stellten mit Bedauern fest, dass dies wohl die letzte grössere Exkursion der Geographie Alumni UZH war. Kurz entschlossen meldeten sich drei Frauen bei der Exkursionsleiterin, Barbara Vettiger, und boten ihre Mitarbeit im Vorstand des Vereines an.

Beflügelt durch diesen «Basler Spirit» aktivierte Hans Rudolf Volkart erfolgreich einen schon früher geknüpften Kontakt mit einem Vereins-Mitglied, das damals Interesse an einer Mitarbeit im Vorstand bekundete, zu jener Zeit noch anderweitig stark ausgelastet war, aber ab 2023 ein Vorstandsamt übernehmen kann.

Damit stehen vier Leute zur Verfügung, welche die zurücktretenden Vorstandsmitglieder ersetzen können und damit den Fortbestand unseres Vereins sichern. Die Studierendenvertretung wurde mit Silvia Juen und Leonora Seiler an der letzten MV bereits für zwei Jahre gewählt. Der Vorstand wäre statutenkonform besetzt und handlungsfähig.

Ein Treffen des Präsidenten mit den «Neuen» ergab sogar bereits kollisionsfreie Interessen an den Ressorts im Vorstand und das offene und engagierte Gespräch bestätigte die glückliche Fügung in letzter Minute.

Da sowohl die Auflösung des Vereins als auch eine allfällige Überführung des Vereins in ein Chapter bzw. der Beitritt zur Science Alumni UZH für den Vorstand keine Themen mehr sind, können wir auch die angekündigte **ausserordentliche Mitgliederversammlung vom 7. September 2022 absagen**. Die Wahl des neuen Vorstandes wird damit an der **ordentlichen Mitgliederversammlung vom 1. März 2023** erfolgen.

Gerne stellen wir an dieser Stelle die designierten Vorstandsmitglieder kurz vor:

Regina Neukom: Geographiestudium in Zürich 1993 – 1998; Mittelschullehrerin für Geographie und Mathematik (bis 2019); Lehrbeauftragte für Geologie an der ZHAW Wädenswil (bis 2023).

Andreas Lustenberger: hat auf dem zweiten Bildungsweg einen Master in Wirtschaftsgeographie, Universität Zürich, erworben (2020); seit 2013 Zuger Kantonsrat; ab 2014 tätig bei Caritas Schweiz, heute Mitglied der Geschäftsleitung, verantwortlich für den Bereich Grundlagen und Politik.

Esther Schaffner: Geographiestudium in Zürich 1988 – 1995, Studienschwerpunkt Human-geographie (Entwicklungsländerforschung, internationale Organisationen); seit 2000 Verlagsmitarbeiterin Marketing / Vertrieb Orell Füssli Verlag.

Sandra Werthmüller: hat auf dem zweiten Bildungsweg einen Master of Science in Earth System Science, Universität Zürich, erworben (2020); bis Ende Oktober 2022 Geologiebüro Kiefer und Studer AG; ab 1. November 2022 Projektassistentin Gewässerraum (Kanton Basel-Landschaft).

Vortragsreihe 2022 «Stadt – Land: ein facettenreiches Spannungsfeld»

Für die geographische Forschung sind Fragen der Raumentwicklung zentral. Mobilität und Bevölkerungsdynamik sind im regionalen, nationalen und globalen Kontext von grosser (politischer) Bedeutung. Wie im Newsletter 1/2022 angekündigt, möchten wir mit der diesjährigen Vortragsreihe die Stadt – Land-Thematik hinterfragen. Die Serie beginnt am Mittwoch, 21. September an der Uni Irchel mit der Auszeichnung von herausragenden Maturitätsarbeiten und zwei Vorträgen von Studierenden. Die Reihe wird am 5. Oktober mit einem Referat des ehemaligen SBB-Chefs Benedikt Weibel im Hauptgebäude der Uni Zentrum fortgesetzt. Das detaillierte Programm der Vortragsreihe 2022 finden Sie in der Beilage.

Exkursionen 2022

Die Exkursion zum Thema «Forschung im Gebirgsraum von Davos» (26./27.8.22) musste leider mangels Erreichens der Mindestteilnehmerzahl abgesagt werden. Wir evaluieren eine modifizierte Neuausschreibung für den Sommer 2023. Die Kurz-Exkursion vom 28.10.22 (Der Hauptbahnhof Zürich) ist jetzt zur Anmeldung ausgeschrieben.

Aktuelle Informationen zu den Veranstaltungen finden Sie unter www.geographie-alumni.uzh.ch.

Der Vorstand freut sich – wie sicher auch die Mitglieder der Geographie Alumni UZH – über den Fortbestand unseres Vereines mit neuen Vorstandsmitgliedern, neuen Impulsen, Ideen und Synergien. Vorgesehen ist bereits eine intensivere Zusammenarbeit mit dem Geographischen Institut der Universität Zürich und ein verstärkter Fokus im Bereich Networking.

Nehmen Sie also an unseren Veranstaltungen teil und nutzen Sie die Kontakte mit anderen Vereinsmitgliedern! Wir danken für Ihr Interesse und wünschen weiterhin einen guten Sommer!

Im Namen des ganzen Vorstandes grüsst Sie herzlich



Präsident Geographie Alumni UZH

Beilagen: Vortragsprogramm 2022, Programmflyer Kurz-Exkursion 'Der Hauptbahnhof Zürich'